

CORREO DE MALLORCA

ELABORADO POR

EDICION Y ADMINISTRACION: MORA, 3, 4 y 5 Ato. XXVII TELEF. 1978 VIERNES, 19 DE FEBRERO 1937 NÚMERO 8.442 FRANQUEO (CONCERTASS)

La aviación nacional tuvo ayer una victoria completa, derribando a los rojos once aparatos, destruyéndoles completamente tres e inutilizándoles otros dos, y no teniendo que lamentar los nacionales más que un aviador de un caza herido en una mano

EL GENERAL QUEIPO DE LLANO RECOGIO, EN SU CHARLA DE ANOCHE, UNAS DECLARACIONES DE MIAJA EN QUE ESTE CONSIDERABA INMINENTE LA CAIDA DE MADRID PARA EL CASO DE FRACASAR UNA OFENSIVA ROJA POR EL PLANEADA, Y AÑADIO EL ILUSTRE JEFE DEL EJERCITO DEL SUR, DESPUES DE SAÑALAR EL FRACASO, YA CONSUMADO, DE TAL OFENSIVA: «ESTO YA ES VATICINIO DE ALGO. ESTAMOS EN EL PRINCIPIO DEL FIN DE MADRID».

No hubo ayer pare oficial rojo, tal vez, según el general Queipo de Llano, por estar desmontándose la emisora de radio que lo transmitía y que era de la Ciudad Lineal. — Un aviador nacional, que ha sido propuesto para la Cruz laureada de San Fernando, lleva derribados veinte aparatos rojos. — Se espera que el Subcomité de no intervención llegue hoy a una solución definitiva respecto a la cuestión de la participación en el control a los puertos y fronteras españoles. — La aviación nacional bombardeó ayer Madrid y Andújar. — El Gobierno rojo ha dictado un decreto encaminado a «democratizar» los mandos del Ejército. — Hitler ha pedido el reingreso de Alemania en la S. de N. — Combate naval entre dos barcos nacionales y tres rojos: éstos últimos tuvieron que retirarse, averiados. — La aviación nacional ha destruido el puente de Culera, quedando interrumpido el tráfico ferroviario con Francia, que solo podrá hacerse ahora por carretera.

BOLETIN OFICIAL DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO

(Servicio de Radio Mallorca)

(Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

El de anoche

Noticias llegadas hasta las 20 horas del día 18 de Febrero:

EJERCITO DEL NORTE:

5.ª División. — Se llevó a cabo una rectificación del frente a vanguardia, ocupando dos posiciones enemigas y cogiendo importante material.

6.ª y 8.ª Divisiones. — Sin novedades dignas de mención.

CUERPO DE EJERCITO DE MADRID:

El enemigo atacó, con poca intensidad, en el sector de La Marañosa, siendo rechazado, con bajas vistas. En todos los puntos del frente, se han presentado oficiales, clases, milicianos y soldados. Entre los primeros figura, en el frente de Madrid, un capitán francés.

EJERCITO DEL SUR:

En Granada, en el sector de Orjiva, en una operación de limpieza, se han causado al enemigo las siguientes bajas: un alférez y tres milicianos, muertos. Además, en la huida se le hicieron numerosas bajas, cap-

turándose tres carabineros, con armamento.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION:

En el aire, la actividad de nuestra aviación ha tenido como premio una completa victoria en los combates habidos.

En el frente de Aragón y en el aeródromo de Tardienta, se produjeron incendios de tres aviones y daños a otros dos.

En Madrid, tuvo lugar un encuentro, en el que nuestros cazas derribaron 8 aparatos enemigos, y, en un bombardeo, otro más. Un segundo combate, durante la noche, tuvo como consecuencia el derribar otros dos cazas enemigos, sumando un total de 11 aparatos derribados, tres destruidos totalmente y dos inutilizados.

Por nuestra parte, sólo tuvimos que lamentar un aviador de un caza herido en una mano.

Salamanca, 18 de Febrero de 1937.

De orden de S. E. — El General segundo Jefe de E. M., FRANCISCO MARTÍN MORENO.

ra reclutar comunistas en las colonias, formando células especiales para encuadrar los indígenas que, después de haberse inscrito en las colonias, llegaran a instalarse en la capital.

Conforme a la voluntad del Komintern, el comité central ha reformado su sistema de acción suprimiendo en primer lugar aquellos centros coloniales ya demasado conocidos, instituyendo un centro nuevo, con nombre nuevo. Se ha abierto un crédito especial de 750.000 francos, exclusivamente para folletos coloniales. Varias secciones, con equipos de especialistas, consejeros técnicos y redactores se dedican a preparar cinco clases de lectura: Primera, lecturas especiales para las tropas indígenas; segunda, lecturas de propaganda para el uso de estudiantes coloniales; tercera, lecturas sindicales para las colonias; cuarta, lecturas especiales para los campesinos indígenas; quinta, folletos destinados a la instrucción de agitadores.

Según acuerdo del Komintern y de la sección colonial francesa, una partida de folletos se confeccionan en Moscú para ser repartidos en Marruecos. Diez periódicos nuevos serán editados en las colonias francesas; no llevarán oficialmente el título comunista, pero, de hecho, serán dirigidos por enviados especiales de la sección colonial del partido comunista, que ya nombró cinco de los redactores en jefe, todos ellos gente muy ducha. Se ha creado una escuela de instructores especializados en la literatura colonial, y los estudiantes candidatos deben haber vivido en una colonia y conocer un idioma indígena.

Se han creado 23 células, once en París y doce en las afueras, para dirigir la acción comunista entre los indígenas residentes en París, y esas células están obligatoriamente englobadas en las organizaciones premilitares comunistas. Diariamente dos de estas células están convocadas para ser entrenadas, en vista de acciones en masa. Existen en toda Francia ya, 17 células secretas con seis instructores ambulantes en los centros regionales de Lión y Marsella. Los principales centros coloniales son Argel y Orán, con tres comisarios permanentes a la cabeza, y dos instructores ambulantes disponiendo de un crédito autónomo de dos millones y medio de francos. Su misión consiste en reclutar adeptos expidiéndolos a las células coloniales secretas en Francia, trabajando bajo el lema conocido: Encuadrar los oprimidos en las colonias para formar un ejército anti-imperialista. En diciembre y enero se inscribieron de esta forma 1.500 indígenas, que fueron expedidos a Marsella, en donde dos militantes los recogieron y condujeron a París.

El Ministro del Aire francés a Túnez. — El Ministro del Aire francés, Pierre Cot, se marchó ayer a Túnez para, sobre el lugar, estudiar un plan para combatir la gran falta de traba-

ORGANIZACION NACIONAL SINDICALISTA

Llamada urgente

Todos los Jefes de Sindicatos de Falange se presentarán a la mayor brevedad posible a sus respectivos delegados provinciales a fin de recibir conocimiento de las disposiciones para la manifestación nacional sindicalista que tendrá lugar el próximo domingo, en ocasión del solemne descubrimiento del «Decálogo español del Trabajo».

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

«Caja Compensadora de Cargas Familiares»

La «Caja Compensadora de Cargas Familiares», nos participa haberse adherido a la «Organización Nacional Sindicalista» y trasladado sus oficinas al local de esta entidad — General Goded, 34, Palma —, donde se facilitarán todas las informaciones que se requieran.

jo. Esta es la razón oficial que se da, ahora es posible que el camarada Cot, no dejará perder la ocasión de inspeccionar aquellos centros comunistas y si se siente, aparte de su filiación, un buen francés, sabrá tomar medidas radicales para sofocar el mal en sus principios.

Un crédito soviético a Valencia. — «L'Echo de París», afirma que el gobierno soviético ha abierto a los potentados de Valencia un crédito equivalente a 20.000.000 de marcos que serán garantizados por las reservas oro del Banco de España. Este crédito servirá para la compra de material de guerra soviético. El oro español, que constituye la garantía de este crédito ha llegado ya a Odesa.

Un depósito de explosivos en una casa particular. — El portero de la casa número 21 de la calle de Jorge V de París, tuvo hace unos días un terrible sobresalto. Unos inquilinos extraños, taciturnos y nerviosos, llevaban unos días transportando unas cajas misteriosas con unas envolturas inquietantes. Los inquilinos participaban del sobresalto del portero y se lanzaron a investigar que había en una de aquellas cajas. Menudo susto se llevaron. Allí había explosivos, trilita, dinamita, bombas de mano, cartucheria de fusil, etc. Y el portero, gran patriota y hombre honrado, se fué al comisario de policía más cercano, exponiéndole que temía que su finca estallase de un momento a otro. La policía se movilizó, fué a la calle de Jorge V número 21, comprendió que allí había un depósito formidable de explosivos, pero... no pasó nada. El gobierno del Frente Popular echó tierra encima, porque quienes traficaban con explosivos eran unos españoles que tenían allí instalada la oficina del comercio español a pocos pasos de la embajada de España.

UNA PATRIA: ESPAÑA. UN CAUDILLO: FRANCO. ARRIBA ESPAÑA. VIVA ESPAÑA. VIVA FRANCO.

relacionadas con el establecimiento del SALARIO FAMILIAR.

Al propio tiempo comunica que los subsidios satisfechos en el mes en curso ascienden a ptas 1.760, distribuidas entre 103 obreros correspondientes a 24 patronos diferentes, con cantidades que oscilan entre 10 y 50

Jefatura Territorial

Camarada empresario:

La revolución Nacional Sindicalista te ha librado a ti y a tu negocio de la amenaza marxista, horrible pesadilla que atormentaba tu vida. Pero Nacional Sindicalismo es paz y Justicia Social. El Nacional Sindicalismo no te amenaza con la huelga, ni permite que tú escribas el look-out. Te brinda, y brinda a tu obrero, la armonía de la Patria, a la que todos los nacional-sindicalistas nos debemos, y en esta armonía tú y tu obrero convivís en la labor diaria del Trabajo, base del Imperio: El obrero, con su esfuerzo, contribuye a servir una empresa que forja la riqueza de España.

La Patria recompensa el esfuerzo del obrero, y te brinda a ti, empresario de la O. N. S., para que, sin huelgas, sin marxismo destructor, sin mortal lucha de clases, muestres al mundo que el Movimiento Salvador viene impregnado de hondo sentido social. Por lo que te ordeno:

A partir de la publicación de esta circular, tienes obligación de aumentar el salario a tus obreros y empleados, varones, de edad comprendida entre los 20 y los 60 años, en la misera cantidad de Diez céntimos diarios, cosa que hubieras hecho al primer conato de huelga, y que indudablemente harás ahora, al oír el primer llamamiento de la España de Franco el Vencedor.

Este aumento NO lo entregarás a tu obrero o empleado, sino que lo ingresarás en la Caja Nacional Sindicalista Compensadora de Cargas Familiares, que sumando las aportaciones de todos los empresarios nacionalsindicalistas, establece el Salario Familiar, que es el salario que da la Patria al hijo que la perpetúa en la familia.

La demora en el cumplimiento de tan patriótica obligación será en tu una prueba de desafecto a los principios de la Nueva España, y te clasificará, por tanto, en el número de los que llevan un «botón patriótico» en solapa, para ocultar el vacío de su corazón y el peso de su estómago.

Te espero en la Jefatura de la O. N. S. (Goded, 34, Palma) todos los días, de 9 a 11, por la mañana y de 6 a 8 por la tarde, para:

1. — Solicitar en la secretaría de la Caja Compensadora el ingreso en la misma y para que se te instruya respecto al Reglamento y funcionamiento de dicha Caja.

2. — Formalizadas las altas de tu personal, mediante el impreso adecuado que allí se te facilitará, recibirás un cartel, que debes poner en

HABLA ESPAÑA

(Servicio de la estación «E A 6 A F»)

Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Un artículo del Sr. Rosenberg. — En un artículo titulado «El bolchevismo significa el fin del mundo», el señor Rosenberg director y fundador del Voelkischer Beobachter escribe: El año 1936 ha demostrado penosamente que el análisis y el diagnóstico que nosotros hicimos de los acontecimientos de la política universal, al fundar el partido nacional socialista hace 18 años, se ha confirmado en todos sus puntos. El bolchevismo, no es solamente la forma externa del comunismo, sino también un boceto de la descomposición mundial que afecta a todos los pueblos y que se exterioriza en el derrumbamiento de un mundo viejo. Un pueblo no debe quedar sin tomar dirección entre una fuerza hostil a la raza y a sus tradiciones, y una reacción contra el marxismo en todas sus formas. En Alemania, la lucha decisiva entre la decadencia y el renacimiento ha terminado ya, pues, en su historia el movimiento nacional socialista ha cumplido, guiado por su jefe Hitler, una misión de carácter histórico que salvará a Europa. Los millones de víctimas inmoladas en España y los millones de asesinados en Rusia son una espeluznante prueba de que el bolchevismo significa el fin del mundo.

El Komintern trabaja para bolchevizar el mundo. — Relacionado con la campaña hecha por el Komintern sobre el supuesto desembarco de tropas alemanas en Marruecos, y para demostrar la intención bolchevique

de provocar incidentes en Marruecos, ha creado el Komintern unas sociedades que se dedicarán a promover disturbios para ayudar al plan comunista de sovietizar el mundo. A este aspecto, «Gringoire», en uno de sus últimos números, publica algunos detalles muy precisos de estas nuevas organizaciones coloniales crea das expresamente y dotadas de unos estatutos especiales para llevar a cabo su misión. Estas instrucciones fueron redactadas, en su texto definitivo por el secretariado político del Komintern el 12 de enero de 1937; remitidas al comité central del partido comunista francés por un correo especial, y contienen consignas de la mayor energía para el trabajo de preparación revolucionaria del ejército, marina, empleados de ferrocarriles y funcionarios de los servicios públicos.

Un capítulo especial se ha consagrado a la necesidad de llevar a la máxima altura la actividad revolucionaria anti-francesa en sus colonias. No solamente se trata de mantener en su nivel actual la acción del partido comunista, sino reforzarla con un ardor múltiple, teniendo mucho cuidado en no exteriorizar sus manifestaciones. Y para engañar la opinión pública y dar al Frente Popular una prueba clara de su colaboración, el partido envió a todos los comités una circular prohibiendo la admisión de indígenas en el partido comunista de la capital. En cambio multiplicaron sus esfuerzos pa-

UNA PATRIA - UN ESTADO - UN CAUDILLO
Una Patria: ESPAÑA -- Un caudillo: FRANCO

lugar bien visible de tu establecimiento, para que se sepa que tienes el personal inscrito en la Caja Compensadora.

3. -- Aquellos de tus obreros y empleados que tengan hijos o hijas menores de 14 años, solicitarán el subsidio que les corresponde, median te impreso que se te facilitará a este objeto, subsidio que será satisfecho con arreglo a la escala siguiente:

- 50 pesetas mensuales a los que sostengan 6 hijos.
40 pesetas mensuales a los que sostengan 5 hijos.
30 pesetas mensuales a los que sostengan 4 hijos.
20 pesetas mensuales a los que sostengan 3 hijos, y
10 pesetas mensuales, a los que sostengan 2 hijos.

4. -- A primeros de mes pasará uno de nuestros empleados a cobrar los recibos correspondientes al personal declarado, que deberán ser satisfechos con la máxima puntualidad.

5. -- El 15 de cada mes recibirás una relación nominal de aquellos de tus empleados u obreros a quienes corresponde cobrar el subsidio, y con ella, una bolsa con el importe de este para cada uno de los beneficiarios. Distribuirás esas bolsas a los interesados, haciéndoles firmar el recibo correspondiente y devolverás estos recibos a nuestra Secretaría.

6. -- Facilitarás mensualmente las altas y bajas de personal ocurridas en tu establecimiento, mediante los impresos que te entregaremos para ello.

En Síntesis, además de los subsidios que señalamos, y que serán aumentados tan pronto como lo permitan nuestros recursos económicos, nos proponemos llevar a la realidad los postulados siguientes:

a) La esposa de un trabajador, desde el instante en que ha concebido, tiene derecho a cobrar un subsidio pre-natal que le permita atender cumplidamente las necesidades que le impone el ser que late en sus entrañas.

b) Además de este subsidio pre natal tendrá derecho a recibir, gra

AYER SE REUNIO LA COMISION GESTORA DE LA DIPUTACION

Bajo la presidencia del señor Obrador y con asistencia de los señores señores Palmer, Alabern, Salom y Bisellach, se reunió ayer, al medio día, la Comisión Gestora de la Diputación provincial.

Se aprobó el acta de la sesión anterior, al igual que el pago a los becarios de la Corporación de la pensión correspondiente al mes de enero último y la prórroga de la beca al alumno de escultura don Jaime Vich.

Quedó aprobado un dictamen de la Ponencia de Gobernación y Fomento acerca de una instancia del Contratista don Francisco Morey Castañer sobre pago de obras efectuadas en el camino vecinal núm. 104 denominado "Del Puente de San Magín a la Carretera de Andraitx por Génova".

También se aprueba otro dictamen de la Ponencia de Beneficencia proponiendo se encargue a una Ponencia integrada por un señor Gestor, el Sr. Director de la Clínica Mental de Jesús y el señor Secretario General del Sindicato, Gremial de Médicos y

EN PALMA

Comandancia Militar de Baleares

Donativo

El Excmo. Sr. Comandante Militar de Baleares ha recibido del señor Comandante primero Jefe del Batallón de Ingenieros de Mallorca la cantidad de 940'00 pesetas, producto de la recaudación obtenida en la función teatral celebrada en San Jordi por el personal de la Compañía de Trabajadores que tiene destacado este batallón en Son San Juan, y cuyo donativo se destina a la suscripción pro-Movimiento Nacional.

El Comandante Militar agradece este nuevo rasgo de patriotismo demostrado por los trabajadores del citado campo.

Boletín Oficial del Estado núm. 100-28 Enero 1937. -- Ordenes

De conformidad con la propuesta de esa Comisión esta Presidencia se ha servido disponer que quede prohibida a partir de esta fecha, la importación e introducción en el territorio nacional ocupado de toda clase de títulos de la deuda del Estado, del Tesoro y de las especiales, a que se refiere la orden de 9 de los corrientes, inserta en el Boletín Oficial del Estado, núm. 81 del mismo día.

Dios guarde a V. El ranchos años. Burgos, 26 enero de 1937. -- Fidel Dávila.

tuitamente, la asistencia médica necesaria para lo cual estableceremos el cuerpo de facultativos, el servicio farmacéutico y la visita domiciliaria a cargo de damas visitadoras, especializadas en puericultura.

c) Desde el momento en que nace un hijo en el hogar de un trabajador, la Caja Compensadora ha de facilitar un subsidio en metálico, para atender a los primeros gastos, y ha de conceder otro subsidio post-natal, o de lactancia, para que madre e hijo puedan alimentarse como es debido.

Además de lo apuntado, en el ancho campo social de la Caja Compensadora, caben otras muchas mejoras, tales como: Veraneo colectivo de familias obreras en hoteles preparados al efecto; prolongación de subsidios, para efectos escolares a los hijos de obreros, capacitados para seguir una carrera; subsidios a las viudas cabezas de familia y a los huérfanos que sean prohibidos, etc., y otros muchos beneficios.

Comarada Obrero: Fíjate en lo que hace la nueva España. Obras, que tú ves y tocas, y no bellos proyectos marxistas, que sólo proyectos son, y que, si por desgracia, llegan a ser algo, -- lo saben los que están en la zona roja -- son miseria, destrucción y muerte.

¡Obrero Nacional Sindicalista de la Nueva España!! Dile a tu camarada, que aún duda, lo que es la "canalla" fascista.

Por España y su Revolución Nacional.

¡Arriba España!!

El Jefe Territorial, L. López Bassa.

Se convoca para hoy, día 19 del corriente, a los afiliados del Sindicato de Electricistas a la Junta General que tendrá lugar en el local social a las 19 horas.

Se convoca para hoy a os afiliados del Sindicato de Sombreros a la Junta General que tendrá lugar en el local social a las 19'30 horas.

El Jefe Territorial de la O. N. S., López Bassa.

¡Arriba España!!

Odontólogos de Baleares la redacción del Reglamento de régimen interior de la mencionada clínica.

Se nombra, con carácter interino, médico cirujano de la Casa provincial de Beneficencia de Ibiza a don Enrique Fornés Pérez.

Se suprime en la plantilla de la Casa provincial de Beneficencia de Ibiza el cargo de Inspector de la Sala de Enfermos Militares.

Termina el orden del día. A continuación, se da cuenta de un oficio del señor Gobernador Civil pidiendo se conceda local, en los bajos del edificio de la Diputación, para el Patronato de Refugiados. Así se acuerda.

La Comisión se da por enterada de una circular de nuestra primera autoridad civil, publicada en el Boletín Oficial, dando cuenta de la creación por la Organización Nacional Sindicalista de Cajas Compensadoras de Cargas Familiares. Y se levantó la sesión.

Servicio de Plaza para el día 19 de Febrero de 1937

Jefe de día: Teniente Coronel de Infantería, don José Ferrer Ibáñez. Imaginaria: Teniente Coronel de Infantería, don Sebastián Sard Montaner.

Visita Hospital, tercer Capitán de Artillería.

Junta Provincial de Abastos

Precios que han de registr Recibida una partida de castañas se fijan para su venta los siguientes precios:

Mayorista a Detallista: 80 pesetas los 100 kgs. Detallista a público: 0'90 pesetas kilogramo.

Palma, 17 de Febrero de 1937. -- El Gobernador-Presidente, M. Torres.

Precios de tasa que han de registr en los artículos siguientes: Mayorista a Detallista: Guisantes mondados, 1'80 pesetas kgs.

Sorgo negro, 0'80, id. id. Maíz, 0'60 id. id. Detallista a público. Guisantes mondados, 2'00 pesetas kilogramo.

Sorgo negro, 1'00 id. Maíz, 0'65 ptas. id. Palma, 17 de Febrero de 1937. -- El Gobernador-Presidente, M. Torres.

Doña Magdalena Oliver Arbós VIUDA DE SALLERAS Ha fallecido a la edad de 82 años, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica. E. P. D. Sus afligidos hijos, Magdalena, Francisco, (del Comercio de Tejidos), Guillermo (ausente), Antonio (Maestro Nacional), Francisca y Juana, hermana Catalina, hijas políticas Catalina Juan, Leonie Toussaint, Luisa Font, Dolores Torres, nietos, nietas, sobrinos y demás familia al participar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan se sirvan asistir al Rosario que se rezará en la Iglesia de La Vileta a las 5 y media de esta tarde y seguidamente a la conducción del cadáver a su última morada, por lo que recibirán especial favor; como también al funeral que se celebrará mañana sábado a las 10 en la citada iglesia. Casa mortuoria: Camino vecinal de La Vileta, 134. No se invita particularmente El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo-Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma de costumbre.

Autorización

Se autoriza la venta del café torrefacto, con la proporción de azúcar que autorizan las disposiciones vigentes que habrá de venderse a 13'00 pesetas el kilogramo por el mayorista al detallista y a 14'00 ptas. kilogramo al público en general. Palma, 17 de Febrero de 1937. -- El Gobernador-Presidente, M. Torres.

Alza de precios

Habiéndose elevado en los mercados productores de la zona andaluza el precio del aceite según Bando de la Autoridad Militar de aquella región y siendo la partida recibida ya al nuevo precio se fijan como precios de tasa los siguientes: Mayorista a detallista, 2'55 pesetas litro. Detallista a público, 2'70 id. id. Palma, 17 de Febrero de 1937. -- El Gobernador-Presidente, M. Torres.

A petición de la entidad "Hierros S. L." y en atención al mayor coste de los fletes se autoriza a la citada entidad para elevar en 8'00 pesetas por 100 kgs. los precios de los hierros y aceros que figuran en su tarifa de 25 de marzo del año anterior.

Así mismo y por las razones indicadas se autoriza también la venta de los tubos de plomo al precio de 160 pesetas los 100 kgs. con el precio especial de 156 ptas. los 100 kgs. para los industriales en los que el plomo sea objeto especial de su industria. Palma, 17 de Febrero de 1937. -- El Gobernador-Presidente, M. Torres.

Para los que necesitan mercancías

Con objeto de tener regulado el mercado en todo momento, se hace saber a los gremios, industriales y comerciantes, que deseen adquirir mercancías en territorio nacional, que es necesario para las adquisiciones de que se trata contar con la previa autorización de esta Junta, expresando mercancía a adquirir, cantidad y precio de la misma sobre muelle Palma, bien entendido en evitación de posibles perjuicios que los que carezcan de esta autorización no podrán retirar las mercancías ya que será también condición precisa para su levantamiento la autorización de esta Junta la que se incautará de todos los productos que careciesen de aquella. Palma, 17 de Febrero de 1937. -- El Gobernador-Presidente, M. Torres.

No pueden ser elevados los precios

Se recuerda la prohibición absoluta de elevar los artículos cuyos precios no deben ser superiores a los que regían el día 18 de julio último, en la inteligencia de que los infractores vendrán obligados a reintegrar a los denunciadores de hechos de tal naturaleza el exceso cobrado de más sin perjuicio de la multa que les sea impuesta. Caso de que por la elevación de coste en punto de origen o por otras causas sea necesario elevar el precio de alguna mercancía ha de solicitarse debidamente documentada autorización de esta Junta Provincial. Todo ello en cumplimiento de lo que dispone el Decreto núm. 26 inserto en el B. O. del Estado núm. 9. Palma, 17 de Febrero de 1937. -- El Gobernador-Presidente, M. Torres.

Centro Parroquial de Mujeres Católicas de Santa Eulalia

Mañana, sábado, a las 5 de la tarde, se celebrará una Reunión para todas las asociadas, en Zavallá, 17, para dar el Punto de Formación, sobre el tema: "NUESTRA FORMACION". -- Se solicita, encarecidamente, la asistencia y la mayor puntualidad a todas las Socias. -- El lunes, día 22, empezarán los

EDICTO

Don Francisco Bastarache Diez de Rubies, Capitán de Navío de la Armada, Comandante de la Base Naval de Baleares y en nombre del Excmo. Sr. Almirante Jefe del E. M. de la Marina. HAGO SABER: Se abre un período voluntario de enganche para el reclutamiento de fuerzas con los individuos que desean servir en el Cuerpo de Infantería de Marina, bajo las condiciones siguientes:

- 1. Podrán ingresar para formar parte de estas fuerzas, los individuos solteros o viudos sin hijos, desde la edad de diez y ocho a treinta años y por tiempo indeterminado y mientras dure la campaña, pudiendo prorrogarse por un año más si lo exigieran los altos intereses de la Patria y necesidades del servicio. 2. Los individuos que deseen

ingresar, dirijan sus solicitudes al Sr. Jefe de la Base Naval, acompañadas de los documentos siguientes: partida de nacimiento, certificado de buena conducta y consentimiento paterno en caso necesario.

3. -- Estos individuos disfrutarán el haber del soldado de Infantería de Marina, o sea, dos pesetas veintidós céntimos diarias, para su mantenimiento, más veinte ptas. mensuales como haber en mano.

4. -- Serán dotados de las prendas reglamentarias, que son de uso en el Cuerpo de Infantería de Marina, por cuenta del Estado.

5. -- El tiempo servido por estos individuos, les servirá de abono para todos los efectos de servicio en filas. Dado en Palma de Mallorca a 17 días del mes de Febrero de 1937. Francisco Bastarache.

Santos Ejercicios, para los Centros de Almudaina y Santa Eulalia, dirigidos por el Rdo. P. P. Isla, S. J., en la Iglesia de Santa Clara. -- Terminarán el Domingo 28, con la Comunión. -- Es de esperar que todas las Socias tomen parte en ellos. -- Quedan invitadas también todas las Señoras y Señoritas que desean asistir, aunque no sean Asociadas y aunque pertenezcan a otras Parroquias.

Fútbol

Campeonato segunda categoría. -- "Antoniana" -- "Regional"

El próximo domingo, a las 3'30, se enfrentarán, en el campo de los Antonianos, los mencionados equipos.

Este partido promete ser muy interesante, dada la valía de los dos equipos.

Falange Española de las J. O. N. S.

Comandancia Territorial de Flechas

El próximo martes día 23 de los corrientes, se celebrará D. m. en el Teatro Principal, a las 5 y media, una función a beneficio de la Sección de Sanidad de la Legión de Flechas, por los Flechas "Centuria Goded" de Son Servera.

La función se desarrollará bajo el siguiente programa: Primero. -- Presentación. Segundo. -- Se pondrá en escena la obra en verso de don José María Pemán dividida en tres actos y siete cuadros titulada "El Divino Impaciente".

Tercero. -- El flecha "Vanguardista" Juan Caldentey recitará la poesía titulada "Marcha Triunfal".

Cuarto. -- Los Flechas Catalina Nebot y Bartolomé Galmés ejecutarán un número cómico musical.

Al acto asistirán las autoridades. No dudamos que la función revestirá caracteres de verdadero éxito después de los alcanzados por los jóvenes artistas en los diferentes pueblos en donde han actuado.

Se despacharán localidades, en Falange, Gran Via Cori-Borne, Casa Banqué, calle Colón, y en la Comandancia Territorial de Flechas Grupo escolar Jaime I.

¡Arriba España!!

Fomento del Turismo

Excursión para el Domingo 21 de Febrero 1937. -- Felanitx - Santueri - San Salvador

Salida del local social en autocar a las 7'30 de la mañana para Felanitx y desde aquí a pié a Santueri y San Salvador donde se comerá regresando a Felanitx para tomar el camión de regreso. Comida individual.

Inscripciones hasta el medio día del sábado en el local social, Constitución, 34-36. Teléfono 2216. ¡Arriba España!!

Patronato del Refugiado

Este Patronato pone en conocimiento del público que a partir de ayer, día 18, una Comisión de Señoras pasará a domicilio tomando nota y admitiendo los ofrecimientos que se le hagan de camas, colchones, y ropas con destino a la habilitación de alojamientos en previsión de la posible llegada de refugiados; advirtiendo que el repetido grupo de señoras ostentará un distintivo del Patronato en evitación de cualquier suplantación que pudiera intentarse.

Nota de la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea

Se recuerda a todos los ciudadanos la necesidad de cumplir cuantas prescripciones se han notificado por esta Jefatura, especialmente las referentes a las medidas a adoptar para que tanto en viviendas, comercios, como portales no se vea desde el exterior luz alguna advirtiendo que desde el próximo día 20 se impondrán multas a los contraventores. -- Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea.

Del Gobierno civil

Multas

Por el señor Gobernador Presidente, ha sido impuesta una multa de dos mil pesetas, al fabricante de harinas de Manacor, don Miguel Rierz Ferrer, por vender harina de trigo a precio superior al de tasa.

Asimismo se ha multado con 300 pesetas al panadero de esta ciudad, domiciliado en la calle Obispo Aspargo, 59, don Pablo Martín, por vender harina al detall, hacerlo a precio superior al de tasa e intentar sobornar al agente de la Autoridad que verificó la inspección.

También se ha impuesto una multa de 50 pesetas a las hermanas Llobera Solivellas, de Pollensa, por no haber querido contribuir a las Cocinas Económicas en aquella localidad disponiéndose que el importe de dicha multa se ingrese en las Cocinas Económicas.

Congregación de Madres Cristianas

Función de rogativa por España

La Congregación de Madres Cristianas, invita a todas las señoras casadas para que se unan a esta solemne función de Rogativa.

Por la mañana, a las 7'30, tendrá lugar en la iglesia de Montesión, Misa de Comunión general final de los

El campo es la reserva nacional de pan, músculos y sangre. La ciudad, nervio y cultura. La unión del campo y de la ciudad, el cuerpo y el alma de la Nación.

Los Ejercicios, seguida de la Bendición Papal.

A las 9, empezarán turnos de vela de la Santísima Virgen de la Concepción hasta las 6, inclusive, de la tarde.

A las 6'30, plática de perseverancia final de los Santos Ejercicios, exposición, rosario y solemne Bendición en el Símio.

Movimiento de buques

Ayer llegó un crucero ligero francés.

Llegó también ayer tarde el vapor alemán "Trapani".

Esta mañana había fondeados en Palma: en el puerto, dos destructores italianos, y en la bahía, un buque de guerra inglés y otro francés.

Notas de Sociedad

Fallecimiento

Ha fallecido en nuestra ciudad la respetable señora doña Magdalena Oliver Arbós, Vda. de Salleras, ha-

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

No hubo ayer parte oficial rojo, tal vez por estar desmontándose la estación de radio que lo transmitía.

«Estamos en el principio del fin de Madrid». — Un aviador nacional lleva ya derribados veinte aviones rojos

(Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores!

Hoy estoy triste; estoy verdaderamente consternado, no sólo por la nota en que he quedado en libertad para poder venir, sino que, por segunda vez, no existe parte oficial, y lo existiendo parte oficial, no paso ps buenos ratos que paso todos los días riéndome de las tonterías que dicen; sobre todo, me dan pie para comentario, porque, si falta el parte oficial, ¿qué voy a hacer yo? Es de la falta de este parte, da mucho que pensar, porque es sabido que la parte oficial del Ministerio del Aire y Marina, como es sabido, se radiaba por la radio de la Ciudad Litoral y yo recuerdo que, cuando ya en otras circunstancias empezamos el ataque sobre Madrid, "Unión Radio" y la de los sinvergüenzas telegrafistas, como también otras por el estilo, estuvieron dos días sin hablar; seguramente porque las debían transmitir a otros sitios, porque en Madrid no lo consideraban lugar muy seguro. Me figuro que la radio en cuestión debe estar transportándose, un objeto de que no caiga en poder de las fuerzas fascistas, como ellos llaman —Ejército, como diría yo—, en cuanto éstas entren, en plazo brevísimo, como va a ocurrir seguramente.

Maldando, por lo tanto, esta radio, se quitan casi la mitad de la charla; por lo tanto, yo deseo que lleven pronto a Valencia o donde quieran, pero que vuelva a lanzar pronto sus bulos y mentiras y que diga muchas tonterías; estas tonterías se inventan con tanta inteligencia como ya tiene fama la radio del Ministerio de Marina y del Aire; pero, no teniendo noticias oficiales y sólo si algunas radios que las lanzan con carácter oficial, no se prestan tanto al comentario.

Según "Radio Barcelona", esto lo dice como radio oficial, el comité de la U.G.T. acordó dirigirse, en nombre de todos sus adictos, a la Generalidad, con el objeto de ratificarle los acuerdos adoptados por éstos y que son muy semejantes a los que adoptó la U.G.T. en esta manifestación, en la que se amenazaba para que asistieran y que, sin embargo, llamaban espontánea, de Valencia. Entre estas manifestaciones, los acuerdos adoptados por el partido de la U.G.T. han sido el ratificar a la Generalidad su plena confianza, reabando todas las facultades. ¡Qué documentos son estos acuerdos! Pero la elocuencia de los hechos es que no tienen gobierno, ni lo han tenido, principalmente desde el 18 de Julio, lo cual no quiere decir que anteriormente a esta fecha lo tuvieron, pues que existía no era más que un gobierno de nombre.

La comisión que habló con Companys recibió de éste la siguiente contestación: que lo primero que tenía que hacer era acelerar la guerra y ganarla. ¡En esto sí que yo no estoy conforme con Companys! Esto precipitar la guerra no lo he visto por ningún lado, pues no existen

biendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad. E. P. D.

Tras una vida ejemplar, la finada, que contaba 82 años de edad, deja este mundo rodeada del aprecio de cuantos la trataron.

A su afilida familia, especialmente a sus hijos don Francisco, Gestor del Ayuntamiento y comerciante; don Guillermo y don Antonio, Maestro Nacional, enviamos el testimonio de nuestro sentido pésame.

De la Alcaldía

Donativos para Málaga El Alcalde, señor Zaforteza, se hallaba ayer muy satisfecho de la gran cantidad de donativos que recibe para su envío a Málaga, la ciudad mártir, esperando, de la inagotable caridad de nuestra isla, que estos envíos se irán intensificando en provecho y cariño de quienes todo lo perdieron por la destrucción y barbarie roja.

LA CHARLA DE ANOCHE DEL GENERAL QUEIPO DE LLANO

No hubo ayer parte oficial rojo, tal vez por estar desmontándose la estación de radio que lo transmitía.

«Estamos en el principio del fin de Madrid». — Un aviador nacional lleva ya derribados veinte aviones rojos

(Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

Buenas noches, señores!

Hoy estoy triste; estoy verdaderamente consternado, no sólo por la nota en que he quedado en libertad para poder venir, sino que, por segunda vez, no existe parte oficial, y lo existiendo parte oficial, no paso ps buenos ratos que paso todos los días riéndome de las tonterías que dicen; sobre todo, me dan pie para comentario, porque, si falta el parte oficial, ¿qué voy a hacer yo? Es de la falta de este parte, da mucho que pensar, porque es sabido que la parte oficial del Ministerio del Aire y Marina, como es sabido, se radiaba por la radio de la Ciudad Litoral y yo recuerdo que, cuando ya en otras circunstancias empezamos el ataque sobre Madrid, "Unión Radio" y la de los sinvergüenzas telegrafistas, como también otras por el estilo, estuvieron dos días sin hablar; seguramente porque las debían transmitir a otros sitios, porque en Madrid no lo consideraban lugar muy seguro. Me figuro que la radio en cuestión debe estar transportándose, un objeto de que no caiga en poder de las fuerzas fascistas, como ellos llaman —Ejército, como diría yo—, en cuanto éstas entren, en plazo brevísimo, como va a ocurrir seguramente.

Maldando, por lo tanto, esta radio, se quitan casi la mitad de la charla; por lo tanto, yo deseo que lleven pronto a Valencia o donde quieran, pero que vuelva a lanzar pronto sus bulos y mentiras y que diga muchas tonterías; estas tonterías se inventan con tanta inteligencia como ya tiene fama la radio del Ministerio de Marina y del Aire; pero, no teniendo noticias oficiales y sólo si algunas radios que las lanzan con carácter oficial, no se prestan tanto al comentario.

Según "Radio Barcelona", esto lo dice como radio oficial, el comité de la U.G.T. acordó dirigirse, en nombre de todos sus adictos, a la Generalidad, con el objeto de ratificarle los acuerdos adoptados por éstos y que son muy semejantes a los que adoptó la U.G.T. en esta manifestación, en la que se amenazaba para que asistieran y que, sin embargo, llamaban espontánea, de Valencia. Entre estas manifestaciones, los acuerdos adoptados por el partido de la U.G.T. han sido el ratificar a la Generalidad su plena confianza, reabando todas las facultades. ¡Qué documentos son estos acuerdos! Pero la elocuencia de los hechos es que no tienen gobierno, ni lo han tenido, principalmente desde el 18 de Julio, lo cual no quiere decir que anteriormente a esta fecha lo tuvieron, pues que existía no era más que un gobierno de nombre.

La comisión que habló con Companys recibió de éste la siguiente contestación: que lo primero que tenía que hacer era acelerar la guerra y ganarla. ¡En esto sí que yo no estoy conforme con Companys! Esto precipitar la guerra no lo he visto por ningún lado, pues no existen

DEL REQUETE DE MALLORCA

Comisión Carlista de asuntos de Cataluña. — Delegación central en Zaragoza

¡Españoles! ¡Catalanes! El honor de España entera os llama.

Se está organizando una expedición, para salir inmediatamente al frente de Aragón. Se participa a todos los que quieran formar parte de la misma pasen a inscribirse, con la mayor urgencia, en esta Delegación-Secretaría de la Junta Carlista de Guerra: calle de Brondo, 3, pral.; Palma de Mallorca.

¡Viva España!

Indalecio, bueno: a Indalecio no le ocurrirá nada; de esto, estoy yo en lo cierto, porque, a pesar de ser tan gordo, se evaporará, y, si no, al tiempo.

El periódico inglés "Morning Post" publica un artículo en el cual hace unas declaraciones un inglés que ha podido escaparse de Barcelona. Ha dicho que la capital está sometida a los marxistas y anarquistas. En ella reina el terror. Todos quieren mandar y cada uno por su cuenta, siendo frecuentes las luchas entre los diferentes partidos, que generalmente se ventilan a tiros.

Y un médico que se ha podido escapar de Valencia dice que allí impera la C.N.T. y la U.G.T., que tienen atomizada a la población de Valencia. A las nueve de la noche ya no se puede circular, pues, a esta hora, salen por las calles unas cuadrillas de atracadores enormes, que atracan a todo aquel que tenga necesidad de salir a la calle. Estas mismas cuadrillas penetran en las casas y hacen registros y acometen, sin compasión, a todo aquel que se atreva a hacer la más pequeña observación. ¡Debe ser un encanto la vida en Valencia!

En la calle de Salmerón, en una panadería, en donde había una cola interminable de gente esperando poder recoger el pan, fué acometida por los milicianos. Hicieron heridos y del suelo se recogió a una mujer muerta. Enterado el Almirante de la Escuadra inglesa surta en aquel puerto, fué a visitar a Companys y le dijo que, de continuar aquella anarquía y aquel estado de cosas en Barcelona, sería cosa de que su Gobierno empezara a reconocer al Gobierno del General Franco. La culpa de todo esto la tiene Companys, que educó a estas masas y hasta defendió a estos criminales ante el Tribunal. Seguramente que, si pudiera, el ex-preso Companys huiría de Barcelona y se internaría en Francia, como ya ha hecho con su familia.

Miaja declaró que la situación de Madrid era grave y que si la contraofensiva que tiene estudiada no daba resultado, era inminente la toma de Madrid. Lo malo es que este contraataque ya se ha iniciado y se han visto los resultados en el sector de La Marañosa, al que han vuelto a atacar en el día de hoy, habiendo atacado por el mismo sitio; pero los milicianos, más desmoralizados, han sido rechazados violentamente; por lo tanto, el éxito que se esperaba no lo han tenido de ninguna clase. Esto ya es vaticinio de algo. Estamos en el principio del fin de Madrid.

Voy ahora a dar cuenta de un hecho para que, en el caso de que se realice, esté enterado el mundo entero de lo que piensan hacer los rojos. En Málaga, fué detenida la esposa de un oficial del Ejército, y, durante su encarcelamiento, dió a luz dos criaturas. Por los efectos del hambre y las calamidades que se pasaban en Málaga, falleció una, y la otra, si no ha muerto, está en muy mala situación.

SUBASTA

Por acuerdo del consejo de familia de los menores don Juan, doña Margarita, don Gabriel y doña Antonia Palou y Balaguer, día veinte y dos de los corrientes y hora de las doce (y no día 18 como equivocadamente en otro anuncio se consignó) ante el Notario de esta ciudad don Manuel Cerdó se celebrará la venta en pública subasta, si la postura acomoda, de tres lotes de tierra de la finca "Son Vallfogó" del término municipal de Sineu. Los títulos de propiedad y condiciones de subasta estarán de manifiesto en el despacho de dicho Notario Sr. Cerdó: calle de San Miguel, 54-1.º

Palma, 17 de Febrero de 1937.

PEUGEOT

Se vende, 12-H.P. sedán 7 plazas, 6 cilindros, matrícula de Palma con el número cinco mil y pico por 2.000 pesetas a toda prueba: razón: Plaza Santa Eulalia, 10.

Banco Español de Crédito.

CAPITAL AUTORIZADO 100.000.000— de ptas. CAPITAL DESEMBOLOADO 51.355.500— " " RESERVAS 70.592.954'34 " "

Comité de Dirección: B U R G O S

Las numerosas Sucursales de este Banco, establecidas en las principales capitales y pueblos dominados por el Glorioso Ejército Español funcionan normalmente.

Apertura de créditos simples y contra entrega de documentos, giros, transferencias, descuento de Letras, informes comerciales, cuentas corrientes, depósitos a plazo fijo, CAJA DE AHORROS, y en general toda clase de operaciones de Banca.

SUCURSAL DE PALMA

General Godeá, 49

Teléfono 2514

Barras de afeitar SANS

abundante ESPESA y persistente espumosa. Líquido para la permanente. Colonias — Brillantinas. Polvos peluquero. Jabón fenicado. Descuento a detallistas. Cordelería — 44.

mal estado. La señora, a la entrada de nuestras fuerzas, fué arrastrada por las hordas rojas, continuando su cautiverio, y hoy he recibido un aviso diciéndome que, en el caso de no poner en libertad a tres comunistas malhechores que han caído en nuestro poder, será fusilada. Lo digo para que lo sepa el mundo entero, para que sepan lo que son estos canallas, que pretenden gobernar un pueblo y se atreven a hacer esta amenaza, a pesar de decir que tienen un Gobierno en la región por ellos dominada. Para el caso de que esto ocurra, ya lo sabe el mundo entero y sabrá responder como se merece, a tal infamia. Han dicho también que, en el caso de que sea to-

mado Madrid, ordenarían el bombardeo de Salamanca hasta destruirla por completo y no quedar piedra sobre piedra.

La situación internacional se va aclarando y para demostrarlo, basta que se mire el valor que tienen nuestros billetes y compárese con el que tienen los de la zona roja.

En las operaciones de hoy, merece especial mención un aviador español, que, en lo que va de tiempo de guerra, ha logrado derribar 20 aparatos. Ha sido propuesto para la Cruz Laureada de San Fernando. Es tan bravo este muchacho como morrenó.

El General termina dando lectura a los donativos.

RADIOGRAMAS RECIBIDOS ANOCHE

(Servicio de Radio Mallorca) (Prensa y Propaganda de la Comandancia Militar de Baleares)

¡Qué miedo!

Valencia. — Largo Canallero ha manifestado que el día que las tropas nacionalistas tomen Madrid, la aviación roja bombardeará Salamanca, en represalia, no dejando materialmente piedra sobre piedra.

¡Qué miedo! Se están preparando ya para preparar el nuevo e inminente desastre que para ellos se avecina.

Una alocución del general Millán Astray

Salamanca. — Anoche, desde el micrófono de Radio Nacional, el general Millán Astray pronunció una alocución dirigida a todos los españoles aún no liberados por nuestro glorioso Ejército, en la que expresó el sentir del GENERALISIMO FRANCO.

Entre otros conceptos, expresó los siguientes:

"Según las radios rojas, el Ejército asesina a los mujeres y niños de las poblaciones que conquista. Os engañan miserablemente quienes tal os dicen. Los militares no asesinan a nadie, sino que condenan a los que lo merecen. Os dicen tales cosas para que huyáis y corráis el mismo exodo que ha corrido el desgraciado vecindario de Málaga. Lo que hace nuestro Ejército es lo que ha hecho con los pobres malagueños que morían de hambre y de desaliento por

AVISO

haber recibido de mis representantes de Alemania unas pequeñas partidas de máquinas de escribir, sumar y CINTAS lo que comunico a mis distinguidos favorecedores. CASA MALONDRA, 78, Jaime II. — Palma.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en "La Previsora Mallorquina" entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Francisco Sanchez, 35 Tel. 2522

carreteras y caminos: darles el pan y el café destinado a los soldados, para que se alimenten y vivan los pobres engañados por la canalla roja.

Las tropas entrarán en Madrid muy pronto, y entrarán para liberar a todos los que no hayan atentado contra el Ejército salvador".

El salvajismo de los rojos en Motril

Sevilla. — Comunican de Motril que el pueblo está realmente en ruinas, moral y materialmente, después de medio año de dominación roja.

A los vecinos se les dió un papel sin valor, emitido por los Comités rojos, a cambio del verdadero dinero, del cual se apoderaron, llevándose los dirigentes marxistas.

Casi todas las personas de orden y las que no pensaban en comunista, han sido asesinadas. Cuatro sacerdotes aprehendidos fueron desnudados y, después de paseados por la ciudad, entre burlas y mofas, fueron rociados de gasolina y quemados vivos. Las iglesias, naturalmente, han sido saqueadas y quemadas.

Los rojos ordenaron la evacuación de la ciudad para incendiarla, pero no tuvieron tiempo de llevar a cabo su siniestro propósito debido a que las fuerzas libertadoras llegaron antes de lo que ellos tenían previsto.

El Gran Visir en Salamanca

Salamanca. — Se encuentra en esta ciudad el Gran Visir de S.A.I. el Jefe de Marruecos, el cual ha hecho las siguientes manifestaciones:

"Nuestra presencia aquí no debe extrañar a nadie, pues nuestra comunidad de sentimientos con la verdadera España está por demás de manifiesto. Los Regulares no son, como se ha dicho, tropas coloniales, sino tropas nacionales enganchadas al glorioso Ejército libertador de la Patria.

Por nuestra sangre corre también sangre española. Mientras que en Marruecos quede un sólo soldado, habrá un hombre dispuesto a luchar por la causa de la verdadera España.

Junto al CAUDILLO están Dios, la Justicia y el Orden. El CAUDILLO es el único que puede continuar la tradición y la grandeza de España.

Pienso recorrer algunas de las provincias españolas en poder del Ejército".

LA SEGUNDA REPUBLICA VISTA POR UNO DE SUS PRIMATES

Los marxistas siguen en España una táctica doble: se declaran, de fronteras para adentro, partidarios del comunismo y permiten que los milicianos rojos cometan toda clase de atropellos y asesinatos. Ante el Extranjero, se fingen partidarios de la legalidad democrática y parlamentaria. Somos nosotros, los nacionalistas, quienes hemos provocado la guerra. España era una balsa de aceite antes del 19 de julio. Nosotros hemos desencadenado la tormenta.

Vease lo que opinaba, a principios de mayo pasado, don Indalecio Prieto acerca de esta balsa de aceite. Copiamos de un discurso suyo pronunciado en Cuenca:

"España atraviesa en estos instantes dificultades enormes, de las mayores que se le han presentado a lo largo de su vida... No hay hipótesis alguna al afirmar que los españoles de hoy no hemos sido testigos jamás — jamás — de un panorama tan trágico, de un desquiciamiento como el que España ofrece en estos instantes. Quebrantadísimo su crédito ex-

terior (que habrá que restablecer breve e imperiosamente, con el sacrificio que sea, atribuyendo totalmente éste a las clases capitalistas), España, en el exterior, por el ataque enorme que sufre el Centro de Contratación de la moneda, es hoy un país sobre el que se ha colgado el cartel de insolvente.

"Lo que no puede soportar un país es la sangría constante del desorden público sin una finalidad revolucionaria inmediata; lo que no soporta una nación es el desgaste de su poder público y de su propia vitalidad económica, manteniéndose el desasosiego, la zozobra y la intranquilidad. Podrán decir espíritus un poco simples que este desasosiego, esta zozobra, esta intranquilidad la padecen sólo las clases dominantes. Eso, a mi juicio, constituye un error. De ese desasosiego, de esa zozobra y de esa intranquilidad no tarda en sufrir los efectos perniciosos la propia clase trabajadora en virtud de trastornos y de posibles colapsos de la economía".

El esfuerzo de los nacionales en Málaga, según «Le Jour»

Paris. — El periódico «Le Jour» dice que no tan solo es de admirar el esfuerzo realizado por las tropas nacionalistas para la conquista de Málaga sino también el que realizan actualmente para su abastecimiento.

Sólo con un alto espíritu y gran amor a la causa que persiguen los nacionales, se ha podido lograr que a las 24 horas de reincorporarse esta ciudad a la integridad nacional fuera normalizada la vida y funcionaran todos sus servicios.

Málaga. — Ha sido detenido un individuo que era conocido como el alma de los soviets malagueños. Después de juzgado, ha sido condenado a muerte.

Salamanca. — En breve llegará a esta ciudad el famoso escultor y escritor francés Charles Murat, para entregar a Franco el último libro que ha escrito tratando de los actuales acontecimientos de España.

Aquél, como se sabe, es el jefe de los «Camelots du Roi».

Motín de campesinos en Cataluña

Barcelona. — El Gobierno de la Generalidad se reunió para tratar de los rumores que circulan sobre el traslado del Gobierno de Valencia a la Ciudad Condal. No se tomó acuerdo de ninguna clase.

Se acentúa el malestar entre los campesinos catalanes a los que, como es sabido, se les quería expropiar sus cosechas.

Con motivo de haberse presentado, con el citado fin, una comisión, en uno de los pueblos de la región agrícola catalana, los agricultores se amotinaron y dieron muerte a todos los elementos partidarios de tales ideas en el pueblo.

La situación de Madrid es crítica

Crónica remitida por el Cuartel General del Generalísimo:

La situación de Madrid, como la del resto de las ciudades ocupadas por el enemigo, es muy crítica, huyendo a Valencia y Barcelona muchos milicianos.

La aviación nacionalista continúa bombardeando las carreteras de Valencia y Guadalajara, causando las bombas grandes agujeros, que las hace intransitables. Los aviones ejercen un constante servicio de vigilancia, ametrallando todos los vehículos que intentan pasar.

La jornada, en el sector de Robledo de Chavela, tuvo importancia, pues los rojos atacaron, siendo rechazados con grandes bajas. Los nacionalistas se apoderaron de una posición, y en otra llegaron hasta las primeras líneas de trincheras enemigas.

Los nacionales contraatacaron en el frente de El Escorial, obligando al enemigo a retirarse, después de dejar en el campo de batalla más de un centenar de muertos y heridos, y gran cantidad de material, entre el que figuran algunos cañones del 155 que hostilizaban a los nacionalistas.

Cataluña solo puede atender a su propia defensa

Fuertes en la Ciudad Condal Barcelona. — El Gobierno catalán ha manifestado al Gobierno rojo de Valencia que sólo puede encargarse de la defensa de Cataluña, pues Madrid está materialmente perdido.

La evacuación de Madrid continúa, habiendo salido ayer 30 camiones conduciendo 1.200 personas con destino a Barcelona.

Burgos. — Comunican las agen-

cias extranjeras de información que ayer, en Barcelona, junto a las murallas del Castillo de Montjuich, los marxistas fusilaron a 200 personas que se hallaban presas en los sótanos del citado castillo.

Llega a Salamanca el nuevo Embajador alemán

Burgos. — Anoche hizo su entrada en esta capital el Embajador alemán cerca del Gobierno del GENERAL FRANCO.

Salieron a recibirle varias personalidades españolas, entre ellas el señor Salcedo y otros varios agregados a la Embajada de Burgos.

Ultimas noticias

Escenas desgarradoras en Málaga

Málaga. — En esta capital se producen continuamente escenas desgarradoras, al regresar los que huyeron del terror rojo y encontrar la mayoría sus domicilios completamente devastados.

Una pobre mujer, con doce hijitos, regresó, encontrando su domicilio incendiado.

Una hermana suya fué fusilada por los marxistas, por el enorme «delito» de llevar una medalla de la Virgen del Pilar.

Ya han entrado en fuego los batallones ingleses rojos

Madrid. — La Junta de Defensa comunica que, en los últimos combates han entrado, por primera vez, en fuego los batallones ingleses de la brigada internacional.

Efectivamente, nuestras tropas han recogido, en los últimos combates, unos cincuenta cadáveres pertenecientes a súbditos ingleses.

Se sabe que los batallones 2 y 3 de la citada brigada han sido fuertemente diezmados.

El Sub-comité de no intervención

Londres. — El Subcomité de no intervención terminó sus trabajos a las 20 horas, sin que se llegase a decisiones decisivas en la cuestión de la participación en la cuestión del control.

Se espera que hoy se llegue a una solución.

Roma. — El periódico «Giornale d'Italia» dice que el Gobierno italiano tomó las disposiciones pertinentes para evitar la salida de voluntarios para España, por muchas, se dice, que sean sus simpatías por los nacionalistas españoles.

Noticias de última hora

Reunión de ex-combatientes en Munich

Discurso de Hitler

Munich. — En esta ciudad acaban de tener una importante reunión algunos millares de ex-combatientes cuyo objetivo ha sido recalcar la necesidad de la paz.

A dicha reunión han asistido diversos representantes de otras potencias europeas, entre ellas Francia.

Hitler dirigió la palabra a los ex-combatientes congregados, haciendo constar que una guerra, en el momento presente, sería desastrosa. Todos los que sufrimos la pasada guerra — dijo — sabemos esto muy bien. Hitler, por su parte, no sinte

También concurren gran cantidad de militares y muchas personas civiles.

Llamamiento a filas

Salamanca. — S. E. el GENERALISIMO FRANCO ha dispuesto que entre los días 20 y 25 del corriente mes se incorporen a filas todos los individuos pertenecientes al cupo de instrucción del reemplazo de 1932 nacidos desde primero de enero a fines de julio de 1911.

La incorporación la efectuarán en los regimientos de su arma, si existen en la provincia de su residencia, y, si no los hubiera, la harán en los Gobiernos militares, que les indicarán los cuerpos donde deben incorporarse.

El Gobierno de Valencia decreta la movilización general

Valencia. — El Gobierno rojo, en vista de las peticiones formuladas por todas las organizaciones del frente popular, ha decretado la movilización general, llamando con urgencia a todos los hombres útiles, pues dice que la capital se encuentra en peligro, aumentando con los constantes bombardeos de Valencia y de otras poblaciones del Mediterráneo.

Madrid, virtualmente cercado

Lisboa. — Los nacionales consideran a Madrid virtualmente cercado, estando la única carretera que queda a los rojos, la de Guadalajara, bajo el fuego de los cañones nacionales. Continúa el avance por el sector del Jarama, en vista de la tenaz resistencia de los gubernamentales.

Consta que en Barcelona consideran inminente la toma de Madrid por las fuerzas del Generalísimo Franco.

La aviación nacional bombardea Madrid y Andújar

Madrid. — El bombardeo desencadenado hoy por la aviación nacional sobre la capital de España produjo 14 muertos y 53 heridos, según los informes oficiales.

Sevilla. — La aviación nacional bombardeó, con bombas de gran potencia, Andújar, produciendo 25 muertos y 30 heridos.

Comisiones antifascistas a Londres

Barcelona. — Por las organizaciones antifascistas, marchará a Londres una comisión para tomar parte en el Congreso que organizan las ideas afines de Europa.

Es base primera de discusión la acción civilizadora del frente popular español.

Preferimos no hacer comentario alguno a la precedente noticia, pues el que se nos ocurre y merece, sería demasiado duro.

La «democratización» del Ejército rojo

Valencia. — A fin de democratizar los cuadros del Ejército, un decreto de hoy del Gobierno rojo suprime los empleos de general de división y general de brigada. Quedan sólo los generales simples, cuya edad de retiro será a los 65 años.

Quedan, en el Ejército, las siguientes graduaciones: General, coronel, teniente coronel, comandante, capitán y teniente.

Quedan suprimidos los empleos de alférez, ayudante y brigada.

El empleo de comandante se llamará de hoy en adelante, mayor.

Los civiles podrán recibir el mando de un batallón, que les otorgará el Ministro de la Guerra.

El haber anual de los generales será de 20.000 pesetas. Los emolumentos y gratificaciones no podrán pasar de la mitad de dicho sueldo.

rencor alguno por las consecuencias que para Alemania tuvo la gran guerra.

Hitler pide la entrada de Alemania en la Sociedad de Naciones

Ginebra. — Hitler ha pedido a la Sociedad de Naciones la entrada de Alemania en el organismo de Ginebra.

En principio créese que será aceptada la petición de Alemania ya que en el Estatuto de la Sociedad de Naciones se admite que puedan formar parte de dicho organismo todos los países que tengan un régimen libre y no dependan de otro país

D. Sebastiana Sastre Vallcaneras

VIUDA DE COMPANYY

Ha fallecido hoy a los 89 años

E. P. D.

Su desconsolada hija, hijo político, nieta y demás familia, al participar a sus amistades tan sensible pérdida, les ruegan la tengan presente en sus oraciones y se sirvan asistir al rosario que tendrá lugar a las 4 y acto seguido la conducción del cadáver a su última morada. El lunes, día 22, de 7 a 10, se celebrarán Misas en la parroquia de Santa Eulalia.

Casa mortuoria: Honderos, 54-1.º

No se invita particularmente

La aviación nacional bombardea y destruye el puente de Culera

Perpignan. — La aviación nacional española bombardeó anteayer, eficazmente el puente de Culera, situado en la vía férrea, entre Port-Bou y Cerbere.

Se logró destruir dos ojos del puente, de tal manera, que han quedado completamente interrumpidas las comunicaciones ferroviarias entre España y Francia.

El tráfico sólo podrá hacerse por carretera.

A los aparatos de bombardeo acompañaba una escuadrilla de caza.

La reliquia de Santa Teresa

Salamanca. — Se conocen más detalles respecto de la reliquia de la mano de Santa Teresa de Jesús rescatada de los rojos.

Dicha reliquia fué encontrada en Málaga en el baúl del «general» Villalba, juntamente con varios miles de pesetas.

Esta preciosa reliquia había sido

EL SUB-COMITE DE CELEBRA SU 13.ª REUNION

Puestos al habla Inglaterra y Portugal se cree haber encontrado una solución amistosa

Londres. — Ayer celebró su 13.ª reunión el Subcomité de no intervención en los asuntos de España, en la cual el presidente dió cuenta de la nueva comunicación de Portugal respecto de control en la frontera hispano-portuguesa.

Entretanto, se han puesto al habla los respectivos gobiernos de Inglaterra y Portugal para tratar del asunto y se cree haberse encontrado una solución amistosa.

Francia moviliza 2.000 guardias para la vigilancia de su frontera con España

Paris. — Han sido movilizados 2.000 guardias móviles para vigilar la frontera franco-española.

Dicha movilización obedece a que mañana debe entrar en vigor el proyecto del Subcomité de no intervención de Londres prohibiendo el paso de voluntarios extranjeros a España.

Rusia interesada en que la cuestión del control quede malograda

Tenerife. — La prensa rusa, parcial como la que más, en el asunto del control de voluntarios y armamentos en España, comenta las últimas reuniones del Subcomité de no intervención en los asuntos de España.

Fijase sobre todo en la insistencia de Italia en que se lleve a la práctica el control de voluntarios y califica los trabajos del Comité de ridículos e innecesarios.

Es claro. Es Rusia la primera interesada en que se malogren todos los empeños del Comité de Londres, a fin de que ella pueda hacer lo que le dé la gana.

La opinión de Francia ante la actitud de Portugal

Tenerife. — En los círculos políticos de la capital de Francia dícese que, caso de negarse Portugal a efec-

Combate naval entre buques nacionales y rojos

Los rojos se retiraron averiados. Roma. — Noticias de España dan cuenta de un encuentro naval habido frente a Tarragona entre 2 buques de la Escuadra nacional y 3 barcos de guerra rojos.

A consecuencia de dicho encuentro los barcos rojos hubieron de retirarse después de ser blanco de los certeros tiros de los buques nacionales.

La vida en Málaga se va normalizando

Málaga. — La vida en la capital andaluza se va normalizando paulatinamente, destacándose asimismo más y más de cada momento el grado de miseria que habían llevado los rojos a la ciudad mártir.

Funcionan en ella cocinas gratuitas que reparten diariamente unos cuantos centenares de comidas.

También han aparecido en Málaga dos nuevos periódicos, uno editado por Falange y otro por los Requetés.

NO INTERVENCION 13.ª REUNION

tuar el control en sus fronteras con España, Francia, Alemania e Inglaterra, con sus respectivas escuadras, deberán controlar los puertos portugueses a fin de evitar todo intento de importación a España de material de guerra.

Asimismo se dice en París que, de fracasar los designios del Comité de Londres respecto de los asuntos de España, Francia está dispuesta a intervenir directamente en el arreglo de la cuestión española.

Este proyecto de Francia es realmente ridículo y quizás tenga la suerte de los de Napoleón. Como también es de notar que si Francia está interesada en que se arregle la cuestión española, no lo está menos Italia.

Congregación de María Inmaculada y San Luis Gonzaga

Ejercicios para jóvenes. Por qué tú no quieres hacer los Ejercicios?

En ellos tu joven alma beberá la pura energía varonil.

En ellos encontrarás la paz y la felicidad.

En ellos verás abrirse nuevos y espléndidos horizontes ante tu espíritu generoso.

Haz Ejercicios.

Los dan expresamente para ti en Montesión desde el 21 al 28 de Febrero.

Día 21, a las 7 y cuarto de la tarde, plática preparatoria.

Día 28, a las 8, Misa de Comunión.

Horario: Mañana: A las 7, Misa y Plática. — Tarde: A las 7, Rosario y Plática. A las 8, Estación y Meditación.

Dará los Ejercicios el Rdo. P. Miguel Bonet, S. J.

SE ALQUILA

En la calle Deanato núm. 2 — un entresuelo apropiado para oficinas o despacho. Razón: Deanato núm. 2-1.º

SE OFRECEN 50.000 PESETAS

en primera hipoteca, buena garantía. Informes: Conde Sallent, 4.